Editor y Admor. L. Cartín G. Oficina 130 varas al Sur del Colegio de Sritas,

Tolefono 1131 Apertado III

tas

Limón

lardar

an los

icara.

Partie!

a que n li.

resorg

pierno

la er-

I Ro

r. J.

e Co-

de

311

Suscrición mensual ¢ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 4 DE SETIEMBRE DE 1926

Núm. 2351

# LOS FILIPINOS NO SERAN POR AHORA INDEPENDIENTES Se organiza una exposición flotante española para visitar

Alejase por momentos toda esperanza de que sean por ahora libres los filipinos.

Isla de Negros, Archipiélago Filipino. - Cabe aventurar que, en su informe al Presidente Coolidge sobre el estado general de cosas prevalecientes en las Islas Filipinas, tras su largo recorrido por todo el Archipiélago desde Mindanac a Jolo, el coronel Carmi L. Thompson llegará a la siguiente conclusion:

Toda ley tendiente a ampliar la autonomía de las Filipinas será contraproduciente, puesto que los habitantes de estas islas tienen ya más de lo que realmente estan capacitados para disfrutar. El movimiento independetista está dirigido por políticos y no representa el sentimiento popular. En las Filipinas no existe lo que en los Estados Unidos se conoce por opinión pública, puesto que para la inmensa mayoría de los filipinos del interior los periódicos son cosa punto menos que descono.

La otorgación de la independen' cia sería cosa prematura y ruinosa. El conflicto existente entre el Go' bernador General y la Legislatura filipina es intolerable. Es probable que se amplien los poderes del Gobernador.

Para mejorar las condiciones sa' nitarias del Archipiélago es necesa rio poner los servicios del ramo ba' jo la dirección de norteamericanos, lo cual entrañaría el aportamiento y limitación de ciertas facultades de autonomía otorgada por la Ley Jonnes.

Es impracticable la separación po' lítica del grupo de Jolo de las islas Septentrionales, Ni satisfaría a los filipinos ni a los morós y daría lugar a interminables lucha

Sin solucionar la cuestión del porvenir de las islas es imposible acrecentar su desarrollo económico, esp cialmente lo que se refiere al cultivo del caucho.

El Archipiélago necesita más maestros que difundan el conocimiento de la lengua inglesa Ha sorprendido al coronel Thompson lo poco que se conoce el inglés. La

la América

población del interior utiliza princi palmente uno de los ochenta y siete dialectos filipinos y el inglés que enseñan los maestros indígenas es completamente ininteligible.

Recibe mucha correspondencia Genne Tunney

Speculador, New York .- Genne Tunney, que está aquí entrenándo: se para su próxima pelea con Jack Demsey recibe tanta correspondencia que no la puede leer. Se le han reunido centenares de cartas que ni siquiera ha abierto.

Se puede apostar seguro a que las cartas todas contienen buenos deseos por su éxito y Tunney declara que agradece esa buena voluntad. Tiene la seguridad de que los que le desean bien comprenderán por qué no puede contestar.

### Muere don Antonio Ureña en Dota

Acaba de fallecer en Santa María de Dota don Antonio Ureña, anciano vecino de aquella localidad.

La noticia la recibimos telegráficamente y el entierro estuvo muy concurrido asistiendo todo el pueblo. A los deudos del S Ureña les enviames el te timonio de nuestra con dolencia con mottvo de la pérdida del estimable vecino.

### Apelación a la Cámara de Comercio

Parece que en la última licitación de Vías Públicas ha habido sus informalidades para la adjudicación y que a última hora se dijo que se prefiriría una oferta especial Entonces, si había tal oferta, no se debió haber quitado el tiempo a los comerciantes hacien do preparar licitaciones.

Pero uno de los comisionistas ha resuelto apelar ante la propia comi sión y ante la Cámara de Comercio que desenderá a su representado. El Ministerio de Gobernación fué con' sultado en este asunto.

# Sigue la tosferina en la Capital

Es enorme la cantidad de niños atacados de tosferina. No ha sido posible contener la infección La epidemia se ha desarrollado más en los barrios del Paso de la Vaca y del Barrio Keith.

que en la Clínica Infantil situada en el edificio llamado La Arena, se dan consultas y medicinas gratuita mente.

este servicio gratuitamente los médicos de pueblo.

sitará en breve 10da la América

Madrid - Una gran exposición flotante de productos industriales españoles que visitará todos los países americanos está siendo organi' zada y se realizará dentro de breve p'azo.

Una comisión de personalidades de los círculos industriales de Cata' luñ ha solicitado ya la autorización del ministro de trabajo, para realizar el proyecto ofreciéndole que el barco exposición llevará los produc tos de quinientos expositores de to da la península a cada una de las repúblicas americanas.

### En Madrid se establecerá un puerto aereo

Madr d. - El alcalde de la ciudad propondrá próximamente al ayun tamiento la construcción de un puerto aéreo civil en Madrid, a fin d: establecer comunicaciones aéreas con el centro de Europa, con lo cual pooria hacerse el viaje a Ber lín en 23 horas.

Gran exposición flotante vi- España impondrá la moda de las faldas largas recatada

> New York .- Batalla de faldas chabemus» carísimo lector París que tiene fama de marcar la ruta por donde ha de ir la mujer nortea, mericana, ha puesto las cartas sobre la mesa y dicho: «la falda, cortita; así, por la rodilla». Pero España nos envía a estas playas a Raquel Mel' ler y a las siete hijas del señor Pa' dilla, nuevo Embajador de la Corte de Madrid en Washington y se dis' pone a emprender una campaña que dejará a las damiselas estadouniden' ses cubiertas desde la pantor illa hair ta el me tón, incluyendo los bra.

Diz que la señorita Meller se ha' lla ahora en España ampliendo su ya vasta colección de faldas largas y voluminosas y haciéndose nuevos trajes austeros y recatados que luci. rá en New York, cuando regrese a esta ciudad para la temporada de cuatro semanas que empezará a principios de octubre.

Pasa a la cuarta página

# UNA LECCION

En el Diario de Costa Rica» Nº del Jueves se publica una interesante entrevista del Corresponsal de este diario con el actual Canciller de Austria, Dr. Ramek, quien explica en lenguaje sencille, como fué posible salvar las finanzas de su pueblo después de los estragos horrendos de la guerra mundial. Los métodos empleados por el Gobierno, compuesto de miembros del partido católico cristiano social y que han dado resultados tan beneficiosos en el resurgimiento de la República austriaca, consisten, como lo explica el Canciller, en una economía no solamente en los gastos de la Administración, sino también en una disminución notable de la importación de carbón, gasolina, petróleo etc. para el consumo de la fuerza motriz en fábricas y ferrocarriles y en el alumbrado del país.

Dice respecte este punto de vista económico el citado reportaje:

«A fin de reducir las importacio· nes de carbón, que tanta influencia ejercen en el pasivo de nuestra ba lanza comercial, hemos continuado las obras de aprovechamiento de nuestra riqueza hidráulica y au mentando el caudal de energía disponible en unos 300 000 caba. llos, lo que supone un ahorro en las importaciones de hulla de un Recordamos a las gentes pobres millón y medio de toneladas por

Hay quienes objetan el proyecto de Electrificación del Ferrocarril al Pacífico pretextando que el gas-En los cantones menores atienden to de una fuerte suma no corresponderá a una necesidad apremian te del momento. Pero bien valdría

que se considere el problema de la misma manera como lo hicieron los austriacos: que el balance de importaciones y exportaciones se mejoraria por un ahorro de lo menos C 600.000, cantidad que hoy día tiene que salir anualmente de las arcas nacionales e irse fuera del país para pagar el carbón que se gasta en la Empresa Nacional Ferro

Aprovechando la fuerza hidráu lica que abunda en nuestras montañas, todo este dinero y wuchisi. mo más que con el buen ejemplo del gobierno haría producir la ini. ciativa particular, quedaría en el país y aumentaría su riqueza.

¿Aprovecharemos esta lección tan instructiva de un pueblo vigo. roso que sabe luchar y sacrificar sus intereses particulares al bienes tar de todo el pueblo?

A. M. D.

### La Sta. Luz Blanco C.

Con el fin de ingresar en la Con' gregación de Nuestra Señora de Sión salió ayer de esta capital para Europa la Srita, Luz Blanco Calvo.

Hija del por mil titulos ejemplar hogar que consiituyera nuestro inol· vidable correligionario en el campo de las ideas católicas don Manuel V. Blanco (q. d. D. g) y de su dis tinguida esposa doña Salvadora Calvo de Blanco, renuncia la Srita. Luz al mundo para entregarse al servicio

A ella pueden aplicarse las palabras que Nuestro Señor dijera en Betania en casa de Marta: "Ha elegido la mejor parte."

Que la gracia divina la asista en todos los momentos a fin de que no le falten las fuerzas necesarias para cumplir el difícil cometido de su futuro estado. Así lo impetra del Cielo el "Correo Nacional".

# Las sociedades secretas

reconoció el mismo don Manuel José Quintana, impío declarado. Para nuestra república, desde que ella se fundó, fueron y han sido imponderable calamidad, según lo advirtieron y anunciaron en La Miscelanea los señores Aranzaza, Vélez y Acebedo, que nada tuvieron de devotos, ni siquiera de católicos practicantes. Muchos incautos corren vendados en pos de la masonería, dejándose arrebatar la libertad de pensar y sirviendo de instrumentos ciegos a planes fraguados por poderes ocultos y lejanos. La moderación de las logias anglosajonas es moderación metódica para no alarmar a las testas coronadas y a otros poderosos que cooperan en los trabajos masónicos, sin advertir el verdadero fin de éstos; pero las sectas o logias latinas han empezado ya a quitarse la máscara, según lo publican los congresos masónicos más recientes, y en particular algunos tenidos en Roma.

Lástima que los colombianos (y los costarricenses) no lean las actas y discursos de esos congresos, en que la masonería se ostenta tal como es: con sus principios y desiguios, contrarios no solo al clero, blanco del odio frenético de las logias, sino a la doctrina católica, sino al protestantismo, al judaísmo, a todas las religiones positivas: con au plan, que es la destrucción del orden social, político y doméstico, y la exaltación de la revolución universal: con su culto, que es literalmente el culto de satán. Todo

Ellas fueron siempre perniciosi- esto se prueba en revistas sumamas para las naciones, como lo mente autorizadas que circulan por el mundo, pero que los colombianos (ni l)s costarricenses) no leen, como no leen los discursos de un Ferrari, de un Magallanes Lima y de otros masones que no saben fingir. Tan cierto es esto, que el general angloamericaco Sahyrok, representante de las logias de su tierra cerca de las de Italia hace algunos años, comunicó a los Estados Unidos que estas últimas habían dejado de ser masonería para convertirse en cosa verdaderamente infernal.

> De esta manera las tales sociedades, cuyo influjo sube y se extiende, como un pulpo que amenaza ahogar el orden tradicional en los pueblos que domina un poder tenebroso que sojuzga los gobiernos de quienes se apodera; una institución que trata de reemplazar la caridad cristiana con la beneficencia de gremio, en forma tan egoísta, que un masón honrado ha dicho que la policía debería intervenir para que la logia no disponga de los empleos públicos en bien de sus paniagnados; una especie de tribunal secreto que por medio de sus intrigas y recursos persigue y procura enterrar a los que no están en su gracia. Pobre nuestra patria, que no distingue el bien del mal y donde muchos se dejan conducir ciegamente a fines que no sospechan siquiera. (1)

(1) El masón que habló de aquella manera fué el escritor Oswaldo Marbach, de quien volveremos a hablar más adelante.

(De "Sueños de Luciano Pulgar" (Marco F. Suárez). Pág. 15 del Tomo I).

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continuia

Conviene advertir que cuando Calles se hizo cargo de la Administración del referido Molino, como era la única negociación industrial de su género establecida en aquella región, se encontraba en un grado de prosperidad muy envidiable; pero como desde squel instante todos les fondos que per el capítulo de pago de cuentas «pendientes» deberían ingresar a la Caja, iban a dar al tonel sin fondo de la vida disipa' da que llevaba el nuevo Administrador, la crisis fué inevitable, y el desistre econónico no se hizo esperar.

A los pocos meses, el señor Smithers, incapacitado por la falta de dinero para seguir impulsando el negocio, se declaró en quiebra, y el molino pasó a ser propiedad del Banco de Sonora.

Para substituir al señor Smithers en la Gerencia del Molino «Excelsior», fué nombrado el Sr. Francisco Díaz Velasco, quien ignorando el verdadero origen del fracaso de su antecesor, estimó conveniente conservar a Calles en su empleo de Ad. ministrador, POR SU RECONOCI DA PRACTICA EN EL MANE-JO DE LA CONTABILIDAD de quelli empresa.

en manos de Lutero; con la agravante de que el nuevo gerente, que también era devoto fiel del anéctar de los dioses», se sintió muy pronto dominado por la influencia perni extremo, que apenas entrada la noche, se confundían en fraternal abrazo para dirigirse a tomar «la del estribo», en la única cantina del lugar, de donde, invariablemente, salían ambos al amanecer, en completo estado de obriedad.

Residía a la sazón en Fronteras un viejo camarada de Calles: Robertito V. Pesqueira, quien antes de la revolución era un vago de «real ordens, cuyo bajo nivel moral, no se compad cía con la honorabilidad de su respetable progenitor, don Agus tín, y de muchos otros de sus familiares; y juntos los tres Calles, Robertito y Díaz Velasco, constituidos en «Sindicato del Escándalo», se entregaban constantemente a desenfrenadas orgías, privocando desór denes que mantenían en constante alarma a los pacificos vecinos de aquella población fronteriza.

Uno de los «pasatiempos» favori tos de Calles, después de las prime

ras libaciones, era el de producir balaceras nocturnas.

Cuando, a poco de entrada la no che, se escuchaban en Fronteras los primeros disparos de armas de fuego, las familias se apresuraban a ce: rrar y atrancar las puertas de susica' sas, exclamando, presas de un pánico terrible: «¡Ahí viene Santanón »

Santanón era, en aquella época, el terror de la buasteca verac. uzana en donde, al frente de una gavilla de malhechores, cometía toda clase de depredaciones

Desde entonces, el apodo de Maes' tro «Mechas», que le aplicara en Guaymas uno de sus alumnos y que tanta popularidad le había conquistado, quedó substituido con el de «Santanón», a cuya presencia temblaban hasta las mismas autoridades de Fronteras.

Bien pronto, el Banco de Sonora se dió cuenta de la conducta escandalosa que ebservaba el Administrador del molino y ordenó a su Gerente Díaz Velazco, que lo destituyera de su empleo; quedando Cafelonías del destino.

Compadecido Díaz Velasco de la difíci situación a que había quedado reducido su ex-compañero de trabajo y de aventuras, le propor Volvió, pues, a quedar la Iglesia cionó los fondos necesarios para trasladarse a Nogales, Sonora, en donde su concuño, Fortunato Alma da, lo aceptó como dependiente en una cantina que allí tenía estable: ci ja, y en la cual, además de las ciosa de su astuto subalterno, a tal bebldas alcohó icas, se explotaban también, clandestinamente, todos los juegos prohibidos por la ley.

Pero Almada observó desde lue go, que Calles, en lugar de depen' diente, se había convertido en el parroquiano principal de la cantina, promoviendo escándalos en los que con frecuencia tenía que intervenir la policía; y a pesar de sus buenos deseos de ayudarlo, por los vínculos que los unían de parentesco político, se vió obligado a despedirlo de su servicio, como elemento nocivo a sus intereses.

Calles, decepcionado, regresó nue vamente al pueblo de Fronteras.

Y llegamos ya en este rapidisim > viaje a través del tiempo; a la mag na revolución religiosa del siglo XVI, cuyos desastrosos efectos todavía persisten, y jquien sabe hasta cuan' do persistirán!

¿Cuál fué el fin de los reformado. res que fundaron la secta protestan te? Espanta considerarlo

Martin Lutero, el fraile apóstata

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

### Cámara de Comercio de Costa Rica

Delegación en el Perú

Callao, Perú, Agosto 22 de 1926. "Correo Nacional" San José, Costa Rica.

Tengo el honor de participarle que con fecha 14 de Julio de 1925, la Honorable Camara de Comercio de la República de Costa Rica me honró con el nombramiento de Delegado para ante la Honorable Cámara de Comercio de Lima y la Asociación de Comerciantes del Perú, habiendo sido a la vez reconocido oficialmente por ambas Instituciones.

Al mismo tiempo me es grato comunicarle que he fijado la residencia de la Delegación en el Callao, calle de Constitución 77, altos.

Aprovecho esta oportunidad para lles, nu vamente, a merced de las ofrecerle los sentimientos de mi más alta y distinguida consideración,

Carlos Fernández Mora

### Nueva Cclchoneria

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0.74 Grano de Oro.

### LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

y orgullosísimo fautor de esta abominable herejía, fué en los últimos años de su funesta carrera el más desgra iado de los hombres. Ator. mentáronle remordimientos horribles, que le producían ataques de nervios y calentura. Miles de hechos prue' ban que el seudo reformador comprendia toda la iniquidad de su con' ducta.

Murió desesperado y creyendo q' el demonio se lo llevaba, como debió de ser en efecto, su cómplice Catali: na Boza, después de haber vivido algunos años en absoluta miseria, padeció hambre y frio y falleció al caerse de un carru je.

Del fin de Calvino escribió su dis' cípulo Juan Haren: «Calvino acabó sus días en la desesperación; murió de una enfermedad sucia y por extremo vergonzosa, de aquella con q' conminó Dios a los rebeldes y malditos; atormentado y corrompido antes de morir; todo lo cual lo afirmo, po que con mis propios ojos ví su funesto y tragico término.» Y el protestante Schulsselburg añade: «Dios con su mano poderosa hirió a Calvino de tal manera, que deses perado de su salvación, invocando a los demonios, jurando, blasfemado y prorrumpiendo en espantosas im precaciones entregó miserablemente su alma depravada.

Continurá

# Cómo se tienden los cables submarinos

Teóricamente, nada más simple que al tendido de un cable submarino. El navio «cablere» no tiene más que de jar caer al mar progresivamente el cable, que, por sí mismo, se tiende en el fondo del O éano.

Pero si se piensa en los miles de kilómetros que separan una orilla de otra, sa ve, inmediatamente, como surgen las dificultades.

Por ejemplo, el embarque del cacable puede durar varios días. El cable, en efecto, debe ser enrollado con precaución en la cala o bodega del navio, por medio de rulos y cá brias. Durante el tendido, bay que tener cuidado de que la tensión del cable no varie, Para esto, el navio es tá provisto de unos frenos, que se afl jan si, como consecuencia de un aumento de profundidad del Océano. la tensión se aumenta hasta el punto de hacerse peligresa para el mismo cable. Por el contrario si el cable se afloja, se aprietau los frenos.

A veces, para e tendido de un cable se necesita hacer varios viajes como cuando su longitud es dema-

siado grande para poder ser transportado de una vez solamente.

En estos casos, se señala el extremo del cab'e tendido, por medio de una boya. A la vuelta, uno o dos meses después, suele suceder que no se encuentra la boye. Se hacen necesarias laugas operaciones de dragado, hasta legrar subir a bordo el extremo del cable y unirlo al cable nuevo

Les llamados «cab'es de aterrizajes es decir, los que llegan a la cos. ta, se ponen primero en uua especie de trinchera, de tro de la cual llegan basta el mar, en donde son recogidos por unas barcas que los llevan hasta el navio cablero.

Este se encarga de unir el cab'e de aterrizaje con el cable que éla mismo ha tendido a lo largo del Oseanr.

Desde luego los cables tendidos estan señalados por boyas, lo que facilita grandemente las reparaciones que con el tiempo, pueden hacerse

### PERSONALES

Vino de España don Manuel Or tuño y su señora después de seis me ses de ausencia en la madre Patria. El Sr. Ortuño fué a arreglar allá un importantisimo negocio.

- Don Federico Madriz Quesada cump ió ayer año. Vaya para el es timable amigo nuestra congratula. ción.

-El joven don Oscas Monge Quirós ya valmejor de su dolen.

-Don Andriano Arié organiza una comida para el próxima domin' go en honor del Dr. Ovares.

Se va a celebrar en la Pensión Italiana y se verificará a las ocho de la noche. Nuestro cronista ha sido especialmente invitado a ese homenaje.

-- Sigue sumrmente delicado de salud don Lucas Chacon (padre) lo que senntimos mucho.

-Don Marco Tulio Jiménez regresó del exterior.

- Doña Lila Zamora de Fonseca ha estado dos semanas muy delicada de salud.

### Reparaciones en la iglesia de Aserri

En la parroquia de Aserrí se es tán demoliendo las torres del templo, que se encontraban en mal estado por causa de los temblores, Una vez terminado ese trebajo se iniciará inmediatamente la construcción de las nuevas, con arreglo a un bonito

### Cosas que chocan y dan cólera

Los padres de familia que llevan un niño a misa de tropa y el chiquillo no hace más que llevar el compás de la música con los pies y el papá muy contento.

Los que no les agradan las publicaciones religiosas y se suscriben a un periódico de factura callista, que publica cables falsos para llamarse la atención.

Los que se socan en los bailes, formando grandes escándalos y alegan que pertenecen a la aristocracia y tienen privilegio para ello.

Los poca pena de algunos aristócratas que van a los bailes sin convidarlos y salen después en compañía de dos o tres sombreros, los que dicen se los regalaron, y no hay tal.

Las niñas que estorban el paso en las aceras y dicen que ellas son muy lindas y en una noche oscura causarian horror de feas que son!

FISGON Nº 2 Heredia, agosto de 1926.

### RAFAEL MEZA Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran, ia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

# Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pio XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO Version de la VulgataLatiquese el Ilustrisimo De, don Félix Torres Amat

PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3. EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Version del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa Ett

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO Ricardo Cortés Castro 08

er trans.

el extre-

nedia de

o dos

r que co

ECED DE-

de dra-

la obtod

al cable

aterriza-

a |2 (0)

a especie

alllegan

is llevan

el cable

que él

go del

endidos

que fa

can

llevan

2 168

ectura

11 65,

os y

aristoa ello.

aris-

es sin

es es

breros,

ron, T

paso

las son

oscurs

18 500

No 5

a del

## HEREDIA

Como habíamos anunciado ya, se verificó el juev s 26 del pasado mes de agosto, el solemne funeral del primer aniversario de don Juan Mª Solera. (Q. E. P. D.)

Nuestra suntuosa Basílica resultó deficiente para el numeroso auditorio, inclusive escolares que deseaban escuchar la potente y sabrosa voz de nuestro tenor nacional, don Manuel Salazar, quien cantó con el corazón y.... nada más decimos de él.

Llegaron unas bellas y artísticas pilas para el servicio del agua bendita del templo parroquial. Son de finísimo mármol y pedidas por el exquisito gusto de nuestro Cura Parroco Monseñor Benavides.

En el presente año se han es trenado tres imágenes: la de Santa Teresita del Niño Jesús en el Carmen y las de San Isidro Labra. dor y San Cayetano en la Parroquia. Han sido pues, tres funciones solemnes más que se han sumado a las tantas tradicionales y que demuestran que el culto va en progreso.

Agrego que las imágenes de Ntra. Sra. de Lourdes y Bernardita, de estrenadas en febrero.

Continúan sin interrupción las instrucciones doctrinales a 300 niños octubre. También son ejercitados graciado. en el canto.

K. CIQUE

blicación.

He aquí el contenido:

La escasez de forraje durante el verano, por el Ing. Carlos Collado. Mejoramiento de nuestras vacas

lecheras, por el Ing. Carlos Collado. El Mamitis o enfermedad de las

buenas vacas lecheras, por el Dr. A. Rivera G.

La avicultura como fuente de riqueza, por don Federico Mora C. Clasificación de los suelos, por

ol Ing. B. R. Yglesias. Aplicación científica y apropiada

de los abones, por el Ing. Carlos Collado.

Salsa y Conserva de Tomate, por el Ing. Químico H. Bertolini.

### Heredia

El día 29, al las 2 y 30 p. m. fué victima de trabajo el carpintero Sélimo González, quien cayó de un alero de madera en mal estado a la acera de la calle, de la casa de Nicasio Espeleto, frente al Mercado. El infeliz fué alzado sin hablar y cadavérico; el'Dr. Badilla dictaminó así: una clavicula rota, fuerte golpe dentro del craneo (porque tenia grande hemorragia salida de mármol de Carrara fueron también un oído); estado de suma gravedad. Hechas las primeras curas, el Dr. lo envió al Hospital de San Juan de Dios para mejor servicio y ver si se podría salvar la vida a este pobre obrero que no tiene familia. de ambos sexos, para la Primera El señor Espeleto hizo los gastos Comunión del próximo mes de ocasionados por el accidente des-

Corresponsal A.

Agosto 30 de 1926

# LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado. Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato

VICTOR J. ZUNIGA

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legitimas y compuestas de yerbas me dicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del higa do, cólicos en las mujeres embaraza das, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito .= DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR. BONI Y C? Agente especcial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

# INOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NINO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

Ninguna Familia

Su manejo es sencil o, agradable y de efecto sorprendente. \* LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de maquina

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

# Boletín de Fomento GRAN TURNO Y FERIA GENERAL rrespondiente al V año de su pu-



Ayer empezó en Cartago el Gran Turno y Feria General a beneficio del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles en combinación con la [tradicional Pasada, bajo los auspicios del Exemo. Señor Arzo bispp Dr. don Rafael Otón Castro, del Ilustrí i no Monseñor Silvio Sericano Encargado de la Internuncia tura Apostólica, del Ilustrísimo Señor Obispo de Alajuola Dr. don Antonio del Carmen Monestel, del Ilustrísimo Señor Vicario Apostólico de Limón don Agustín Blessing, del Ilustrísimo Señor Obispo Dr. don Claudio Volio, de Monseñor Gregorio Benavides Cura de Heredia, de Monseñor Juan Vte. Solís Cura de San Ramóa, de Monseñor Luis Leipold Cura de Las Cañas, del Señor Cura y Vicario de Cartago don Antonio M. Rojas, del Sr. Gobernador de la Provincia Lic. don Elías Leiva y del Señor Comandante de Plaza don Ezequiel Sáenz

Auguramos el mayor éxito al Gran Turno.

## Notas de Oreamuno

En este mes se han sepultado gran número de niños. Ya esto deja que pensar, no es para menos; esos días de gran calor infestaron la atmósfera.

Como noticia de buena fuente hemos sabido que muy pronto llegarà el instrumental que el gobier no obsequia a esta Villa, pronto tendremos el gusto de oir a nuestra filarmonía alegrando esta población con sus tocatas; muy bien. Ahora necesitan los filarmónicos de un buen director; este le toca al Municipio; ¡lo veremos!

En estos días ha estado trabajando en el teatro Colón de esta villa el «Circo Moderno» Sus trabajos aunque sencillos han gustado, lo malo que ha habido, es que al llegar esta compañía a esta villa, llegó también el gran Circo «Ataydés para trabajar en el Circo de toros de Cartago, esto ha ocasionado gran daño al Circo Moderno, pues ha tenido poca entrada, pues muenos acuden al de Cartago por la novedad de las fieras del otro circo.

Ayer pocos minutos antes del aguacero se desató un ciclón, del Sur fué cruzando al Este, pero por dicha no causó ningun daño.

Agosto 20, de 1926 Cronista

Suscribase a este diario

### COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierao, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadistica escolar, comercial, industrial, agricola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad econômica financiera y comercial; descripción de suscapital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, ea fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente com-

pendiado en este libro. Para el extranjero será una gula de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ¢ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - APARTADO 414

## United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTC ES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristobal, los Viernes en la manana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Casulla y Habana los Viernes en la farde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la manana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH. Administrador

Viene de la segunda página

### Es amenazado el Embajador de Estados Unidos en Paris

París - Herrick, Embajador de los Estados Unidos ante el Gobier ro de Francia, ha recibido en los últimos días numerosísimas misivas anónimas en que se le amenaza de diversas maneras si se lleva a cabo la ejecución de los comunistas Nicolás Sacco y Bartolomé Vanzotti, quienes hace tiempo fueron senten' ciados, a la pena capital en una Certe del Estado de Massachusetts.

Ultimamente ha aumentado el i úmero de cartas anónimas que re cibe el Embajador americano ha biendo recibido un relegrama procedente de Venecia, Italia, en que e le dice que si Sacco y Vanzetti son ejecutados se «tomará vida por vida». Ese telegrama no está firma-CO.

El Embajador americano no ha dado ninguna atención a las ame' nazas, pues cree que no pasan de er amenazas solamente

La policía parisina por su propia cuenta ha redoblado la vigilancia cerca de la Embajada americana y del Consulado, y el Embajador es cbjeto de vigi ancia cuando sale de paseo por parte de agentes secre' tos franceses.

# Perdió el Ex-Kaiser un plei'

Berlin - El Ex-Kaiser Guillermo La perdi lo su pleito contra el Go-2 ierno del Sur de Africo con el cual Quería recuperar las propiedades que le fueron confiscadas durante la gue' rra, según iuforma la agencia radiotelegráfica alemana

Madrid. - Un individuo nombra. do Manuel Díaz se ha confesado autor de los robos perpetrados en la Real Capilla de Madrid.

Ha declarado que comenzó sus hurtos en 1916, apoderándose desde entonces hasta ahora sucesivamente de vestiduras divinas, libros, ornamentos y objetos del culto de incalculable valor.

La policía ha conseguido recupe rar buena parte de los objetos sustraídos, reitegrándolos al Beal Patrimonio.

# Alemania ayudará a Fran-

Berlin.-Benjamin Strong, gobernador del Banco de Reserva de New York, y el doctor Hjalmar Schacht, Presidente del Reichsbank, han estado conferenciando acerca de la posible ayuda que Alemania puede prestar a Francia por medio de la compra del carbón de las minas del Valle del Saar.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono N 490

Suscribase a este diario

# No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas Apartado III Teléfono 1311

# Salvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de completer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del cigari llo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Tu-

rrialba. Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro

en Limón y Heredia respectivamente. Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

### El robo de la Capilla Real Llegan ocho serpientes vivas al Hospital

Sigue el laboratorio del Hespital recibiendo culebras de todas partes para que sirvan para estudiar los nuevos sueros especiales que se preparan aquí.

De Guápiles vino el miércoles un surtido de terciopelos y corales, pequeñas, pues es la única manera de cogerlas y se le llevaron a Clorito Picado, para que en ellas ha a sus investigaciones.

Está pendiente otro envío de la United Fruit Company que ha ofrecido colaborar con la Subsecre' taría de Salud en las investigacio. nes que decimos.

Las autoridades políticas debie ran ayudar en esta campaña contra las serpientes que matan cada año por lo menos unas 10 personas.

# Santoral

Sábado 4. - Santas Rosalía y Rosa de Viterbo, vírgenes, Cándida y san Moisés, profeta.

SANTA CANDIDA, VIUDA

Cuando, fundada la iglesia de Antioquía, se dirigía San Pedro a Roma, paróse a descansar cerca de las murallas de Nápoles, fatigado del camino, en ocasión que salía de la ciudad Cándida. Preguntóla el Apóstol sobre las costumbres y religión de aquel pueblo; y conociendo por la respuesta que eran idólatras, comenzó a instruir a Cándida en las verdades de nuestra f... Tocada de la divina gracia, ofreció a San Pedro que abrazaría su Religión si la curaba de los dolores de cabeza que habitualmente padecía. Hízolo así el Apóstol, y enseguida se bautizó Cándida. Lo mismo hizo el Principe de los Apóstoles con Asprén, que se hallaba enfermo. Instruida Cándida por tal maestro, pasó el resto de sus días en obras piadosas y murió en edad muy avanzada. Su cuerpo fué enterrado en el sitio donde se cree que celebró San Pedro en el día de su fiesta los divinos Oficios, erigido después en templo, en cuyo atrio se acostumbra a bendecir agua con sus reliquias, la cual sirve par ra curar muchos enfermos de calenturas.

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publ camos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cuade un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en ma estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer [funciona maquinilla por breves mementos y, rola que parecía de arreglo imposible, se trans forma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápi damente para en todos los mercados puele considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribaul 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

NACIMIENTOS

Edvin, de David Marin y Lilia Jiménez.

Rodrigo Morales. Celia, de Ronulfo Castro y Elena

Innominada Saenz. Felipe, Flores

José Aureliano Mejías. German, Torres

Jorge Delgado. Elena, de Patrocinio Chaves y Elena Rodríguez.

### PASAPORTES

Elena Troyo de Jiménez y niña, cost. para Panamá.

Mario Zúñiga Pagés, cost. para Estados Unidos.

J. H. Wilson, americano, para E, Unidos.

Jorge González Antillón, cost. para Estados Unidor.

Mario Jiménez Tinogo, costarricense para Panamá.

José Mª Sánchez Iglesias, pana. meño para Panamá.

# Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

ì		15 9 7	
	New York	400.5	%
	Londres	389.5	;-
	Paris	61	_
	España	310	
	Italia	73	-
	Suiza	388	-
	Bélgica	87	
	Berlín	401.5	-
	Amsterdam	0.401/2	_

### Don Fco. María Núñez

Nuestro estimado amigo don Paco Núñez se ha alejado desde hace una semana del Diario de Costa Rica donde bizo labor durante años teniendo a su cargo gran parte de la información urbanaly las crónicas del Congreso,

El Sr. Nüñez se coucretará por ahora a sus labores [del Municipio, del cual es Secretario y el Correo Nacional se permite dar esta noticia a sus lectores haciando aprecio de la intensa labor del Sr. Núñez en el diarismo nacional, para lo cual ha sido incansable.

> POSTUM (CAFE HOMEOPATICO) POST TOASTIES CORN FLAKES

Post Brand

ACABA DE RECIBIR "EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

# Máquina de coser

Se vende una de ocasión, casi nue: va, con muy poco uso, marça Singer Entenderse en el taller defeste diario

### Examenes gratuitos de leche

Avisamos al público que cuando quieran controlar el estado de la leche que se compre, pueden ocurrir al Laboratorio Agricola situado en la Secretaría de Fomento. Allí se cuenta con buenos aparatos modernos. y en pocos minutos se pue de dar el resultado El más intere sado en la veuta de buena leche, debe ser el público a quien se le brinda la oportunidad de establecer un control, ya sea en el Labora. torio de Agricultura, o en el Municipal.

Esta semana se han cogido al gunos fraudes de adulteración.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

# Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

# SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

### 

Agentes ACTIVOS y HONRADOS en-ecuntran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona de respeto) que traen inscripciones en los CATA-LOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219

PASAJE CHACON 

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA